

et les mœurs des habitants, mais y trouver encore là sa mauvaise veine.

Enfin à sa suite on reprendra la route de France et on ne le quittera, tant il est attachant, que lorsque la mort qui l'a épargné, au sein de tant de dangers, viendra le saisir au milieu des siens, et alors la larme à l'œil peut-être, mais sûrement le cœur serré par une poignante émotion, on dira, car il vous aura acquis et fait sien : Pauvre et cher Boumaza !

La Cause de l'Hypnotisme, par l'abbé Ferret. in-12 prix : 3 fr.

Ce livre est très intéressant à cause des expériences variées, des faits nombreux, trop nombreux même qu'il contient. Le retranchement de quelques-uns permettrait peut-être de faire lire par tous des pages écrites évidemment pour une certaine catégorie de personnes. Nous ne dirons pas la cause donnée par M. l'abbé Ferret aux multiples phénomènes de l'hypnose, afin de porter la curiosité des lecteurs vers le livre lui-même. Cette cause, pouvons-nous dire, est, selon l'auteur simple et naturelle, bien qu'elle puisse se diviser et toucher de plusieurs côtés au surnaturel. Est-ce à dire que la théorie de l'écrivain satisfasse tout le monde qu'elle dissipe toute difficulté et tous les doutes; qu'elle n'ait rien de forcé dans son application à certains cas d'hypnotisme? Nous ne le croyons pas. Mais ce livre bien écrit, ces récits un peu dramatisés, ces recherches nombreuses, l'esprit brillant çà et là, attachent le lecteur même étranger à la science. Celui qui ne l'est pas, aura sous la main des faits importants auxquels il pourra appliquer ses propres théories sur l'hypnose, quelles qu'elles soient, est mieux juger de leur valeur.

P. X. DEIDIER, m. s. c.
Annales du Sacré-Cœur.

ingrate et on
honneur et
le caractère